

De ello se deduce la intensa amortización de piezas posiblemente en función de la escasez de materia prima que se da en la provincia de Albacete.

Es ahora cuando hemos podido comenzar a comprender todo el complejo entramado de relaciones culturales que están determinando un proceso de transformación fundamental de una de las etapas más desconocidas de la Protohistoria de Albacete. Proceso que determina por una parte el final de un periodo muy rico en número de yacimientos, y por otro el comienzo de una etapa que está sentando las bases de un modelo poblacional distinto.

Una de las cuestiones básicas a resolver estriba en explicar la reducción tan sustancial de poblados con materiales característicos de las primeras etapas del Bronce Final en comparación con los asentamientos que podemos considerar como del Bronce clásico.

Si revisamos la bibliografía, podemos apreciar que se conocen en torno a un centenar de estaciones en la Comarca de Hellín-Tobarra, y unas cincuenta en Almansa, por citar aquellos casos que conocemos y que se encuentran contrastados por la prospección sistemática. Aún cuestionando que los asentamientos localizados son divisibles en diversas categorías en función de su importancia y las tareas a cumplir dentro de un territorio fuertemente jerarquizado, en donde existen grandes poblados centrales y otros de carácter secundario, no deja de extrañar el importante descenso en número de los mismos en comparación con los que presentan materiales de la época que estudiamos.

De la etapa que nos ocupa no se conocen más que trece hallazgos, uno de ellos, el Barranco de El Moro, referente a una sola pieza cerámica, lo que determina un muy bajo nivel de poblamiento durante el Bronce Final y cabe plantearse si acaso existieron ciertos poblados que mantuvieron unos modos de vida similares al repertorio del Bronce Pleno, conviviendo paralelamente con otros poblados que presentan un material distinto y clasificable en el periodo que nos ocupa. Otra explicación plantea la posibilidad de que se diera un despoblamiento generalizado debido a causas desconocidas, que por el momento no podemos sustentar debido a la dificultad de su contrastación.

En el caso del Castellón la última estructura del poblado del Bronce Pleno avanzado se encuentra sellada por un potente estrato de arcillas disueltas procedentes del alzado de las paredes de la vivienda correspondiente, y entre los materiales recogidos no se dan